

# CONFÉRENCE

## 29 NOVEMBRE 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE  
Sainte-Croix, le 13 novembre 2025

### CONFÉRENCE «LES CAMÉRAS BOLEX EN HÉRITAGE»

**Le Technopôle de Sainte-Croix invite le public à découvrir l'histoire de la caméra Bolex, symbole du savoir-faire industriel et mécanique de la région de Sainte-Croix, lors d'une conférence donnée par Michel Brouard, témoin direct de cette aventure industrielle.**

La caméra Bolex est née à Genève dans les années 1920 sous l'impulsion de l'ingénieur Jacques Bogopolsky, qui vendra son entreprise à la maison Paillard à Sainte-Croix, haut lieu de la micromécanique et de l'industrie musicale. Dans les ateliers du Jura vaudois, les mêmes compétences qui ont fait la réputation des boîtes à musique et des gramophones sont mises, durant près d'un demi-siècle, au service de l'image animée.

Les caméras Bolex sont alors utilisées par les documentaristes, les écoles de cinéma et de nombreux artistes partout dans le monde. Elles témoignent de la rencontre entre l'ingénierie suisse et la création visuelle. Au fil des décennies, elles ont accompagné l'évolution du cinéma amateur.

À travers des documents d'archives, des exemples de son expérience personnelle dans l'usine sise Rue de l'Industrie 21 et de nombreuses anecdotes, Michel Brouard retracera cette aventure où la micromécanique locale rencontre l'imaginaire cinématographique à la portée mondiale.

En retracant l'histoire de la caméra Bolex, c'est tout un pan de l'histoire industrielle du Nord vaudois et du cinéma mondial qui sera mis en valeur. Le Technopôle invite passionnés, curieux et habitants à redécouvrir ce morceau de l'histoire de Sainte-Croix et de son savoir-faire mécanique.

*A propos du conférencier : Michel Brouard est ingénieur-constructeur de formation et passionné de cinéma. Après ses études, il rejoint un bureau d'études cinématographiques en France, puis est engagé en 1968 par Paillard-Bolex à Sainte-Croix, où il encadre le lancement d'une caméra Super 8. Il évolue ensuite au sein du groupe Hermès Précisa International, où il prend en charge la communication audiovisuelle. En 1981, il fonde sa société de production et dirige également la télévision régionale Canal NV. Président de la Fondation Bolex-Oulevay pendant de nombreuses années, il a contribué à la sauvegarde d'une collection aujourd'hui conservée à la Cinémathèque suisse.*

#### Détails de la conférence

Date : samedi 29 novembre 2025  
Horaire : 11h00-11h45  
Lieu : Rue du Progrès 31 - 1450 Sainte-Croix  
Site : <http://www.technopole1450.ch>

#### Contact presse

**Hélène Mazerolle (directrice du Technopôle)**  
Mail : [helene.mazerolle@technopole1450.ch](mailto:helene.mazerolle@technopole1450.ch)  
Téléphone : +41 24 557 73 81  
**Michel Brouard (conférencier)**  
Téléphone : +41 79 697 04 35

N'hésitez pas à nous contacter pour plus d'informations concernant cette conférence.

#### Contexte

Cette conférence a lieu dans le cadre des Portes Ouvertes du Technopôle de Sainte-Croix, qui est l'un des 8 parcs technologiques du Canton de Vaud. Il a pour mission d'accompagner les entreprises actives dans les domaines de la microtechnique, de la mécanique, de l'horlogerie ou de la mécanique d'art. Chaque année, plusieurs conférences techniques à destination des professionnels sont organisées.

La journée Portes Ouvertes est, quant à elle, destinée au grand public. L'occasion de découvrir l'univers de l'impression 3D, de la numérisation 3D, de l'usinage, de la fabrication des moteurs électriques, etc... et de revisiter grâce à cette conférence un passé industriel qui a façonné les métiers techniques d'aujourd'hui.